



Etagenhaus Moorweidenstraße 18 – „Haus der Betriebswirtschaft“

Das 1896 in der Moorweidenstraße 18 von Semmy Engel errichtete Etagenhaus war eines der ersten gründerzeitlichen Gebäude, das außerhalb der früheren Stadttore „vor dem Dammtor“ errichtet wurde. 13 Jahre vor dem Hauptgebäude der Universität, deren Fakultät der Betriebswirtschaft das Gebäude jetzt nutzt. Zwischenzeitlich war auch das kunsthistorische Seminar hier beheimatet sowie weitere Verwaltungsnutzungen der Universität. Seit 2015 wurde das denkmalgeschützte Haus umfassend saniert. Die Stiftung Denkmalpflege förderte dabei die Freilegung und Restaurierung von – teilweise in Holzimitation – bemalten und stuckierten Decken.

Von besonderem Interesse in dem Haus ist auch der außergewöhnliche Grundriss mit einem fünfstöckigem Vorderhaus und einem siebenstöckigen durch einen Innenhof getrennten Hinterhaus, in dem die damaligen Dienstboten der im Vorderhaus vermieteten Wohnungen lebten. Auch im „Hinterhaus“ haben sich historische Ausstattungsmerkmale wie zum Beispiel das Treppenhaus erhalten. Mit dem teilweise in Marmor hergestellten palaisartigem Eingang und der breit gelagerten Front zur Moorweidenstraße ist nun ein herausragendes Zeugnis der Hamburger Architektur der Gründerzeit wieder erlebbar geworden.

Rückfragen:

Irina von Jagow, Sonja Steinhoff
Stiftung Denkmalpflege Hamburg
Tel.: 040 / 34 42 93
info@denkmalstiftung.de
www.denkmalstiftung.de